

La confirmación de que algunos pozos tendrán que cerrarse provoca nerviosismo



AcuaJúcar ha encargado ya la asistencia técnica y el asesoramiento para establecer el plan de ordenación de extracciones de agua de los acuíferos del sistema de explotación Vinalopó-l'Alacantí. El informe perfeccionará el documento remitido a Europa por la Confederación Hidrográfica del Júcar en el que se realiza una primera aproximación a los pozos que deben cerrarse en el Vinalopó cuando llegue el agua del Júcar.

Sobre el papel, todo el mundo quiere que llegue el agua y si llega a un buen precio mejor. Para los agricultores, bombear el agua desde 300 o 400 metros no es rentable y corren el riesgo, además, de deteriorar sus acuíferos hasta el punto de hacerlos inservibles. Sin embargo, la falta de agua y de rentabilidad en la agricultura ha provocado que un buen puñado de agricultores que se suministran de pozos con contador colocado por la CHJ hayan reducido sus cultivos y sus bombeos. Existen, sin embargo, muchos pozos sin contador ni control y una compleja red de tuberías, balsas, acequias y antiguos canales que permiten un intercambio remunerado de caudales entre comunidades de regantes y propietarios particulares, de modo que quién hoy vende agua en el Vinalopó para la agricultura o el consumo humano no tiene el menor interés en que llegue el trasvase del Júcar ni en que se haga el postrasvase para distribuir el agua -responsabilidad de la Generalitat Valenciana-. Si el Gobierno coloca el agua en Villena a un precio asequible, aquellos regantes que tienen déficit en sus pozos podrán regar con garantías y quien hoy les vende el agua se queda sin negocio y tendría que volver a regar o intentar colocar el agua en otros usos. Así, frente a una agricultura tradicional, convencida de la viabilidad de sus cultivos -uva embolsada y frutales, fundamentalmente- y otra más moderna dispuesta a exprimir el clima de Alicante con invernaderos y cultivos de primor -al igual que murcianos y almerienses- existen otros intereses que nada tienen que ver ya con la agricultura. La CHJ ya ha puesto nombre a los acuíferos en los que se deben y se puede cerrar pozos. El informe de AcuaJúcar ampliará y pondrá nombre a los pozos. Los nervios están a flor de piel. j. S.valencia